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「インスピレーションになろう」
BE THE INSPIRATION

第 3116 例会（７号）　2018 年８月 23 日（木）晴

　貴重な機会をいただき、ありが
とうございます。私は湯本の出身
です。高校は平商業に進みまして、
３年間、高校球児でした。ひまわ

り信金入庫後も野球部に入り、現在は信金野球部の
監督を15年ぐらい続けています。今年で入庫32年、
年齢はちょうど 50 歳になります。ひまわり信用金
庫は地域のみなさまに支えられて今年で創業 95 周
年を迎えました。私はその３分の１ぐらい関わって
いることになります。
　今日は人材育成についてお話しさせていただきま
す。団塊の世代の大量退職時代を迎え、ゆとり世代
の高い離職率と相まって、人材確保が難しい昨今
だと思います。ひまわり信金でも、役職員合わせ
て 200 人のうち、この５年間で半分が入れ替わりま
した。毎年 20 人ほどの採用を続けている状態です。
人材育成が急務です。
　本店営業部に赴任する前、中央台支店の支店長と
して人材育成に関わりました。５年前に、支店長同
士で話し合い、平地区の７店舗の外回りの若手職
員 25 人を集め、毎月１回、３時間ずつの研修会を
始めました。現在も継続しています。この中で感じ
たことは研修を受ける側の受け身の姿勢でした。試
行錯誤する中で、受講者の中から先生役を務めても
らうことにたどり着きました。先生役となった職員
には成長が感じられました。発信すること－アウト
プットが成長につながっているのです。
　ロータリークラブで卓話があることは以前から
知っていました。職場の先輩の「卓話をやらなくちゃ

新入会員卓話SPEECH

アウトプットは人材育成の近道
ひまわり信用金庫本店営業部長
� 新　城　美樹雄 会員

いけない」という会話から、卓話をこなすのは大変
なことという印象を持っていました。同時に異業種
交流の中で、自己研鑽に卓話の果たす役割が大きい
ということは、職員研修でも大きな意味があると考
えていました。
　研修会の中では金融機関の専門的なことも取り上
げましたが、社会人としての基本的な考え方を向上
させるように続けてきました。コミュニケーション
能力、ポジティブな思想、発想力、積極的姿勢を持
つ人材を育てることが必要と考えました。
　アウトプット研修は、１. 事前準備の必要性　
２. 経験値の向上　３. 主体性の向上－で有益と考え
ます。
　先生役を指名された職員は、人によっては研修の
１カ月前から準備を始めます。当日ただ出席して話
を聞くだけの場合とは学習の質と内容がまったく違
います。資料を揃えたり、準備をする段階で、話を
するためには何が足りないか分かり、調べたり、先
輩に聞いたりして知識が向上します。
　実際に発表を経験すれば、思うようにできないこ
とが分かります。失敗は経験することでしか、乗り
越えられません。客観的に自分を見ることもできる
ようになります。うまくいこうが、失敗しようが、
反省して、次に生かすことができます。人前で発表
する機会はあまりありませんから、経験したことは
必ず生きてくると思います。
　発表をすれば、有言実行につながります。口先ば
かりのダメな奴にはなりたくありませんから、自分
で言ったことを主体的に実行する力につながりま
す。私は先生役を務めた職員に対して、私なりに
フィードバックしてあげるようにしています。まず
は褒めてあげることを心掛けています。人前に出て
チャレンジしてくれたことを讃えます。褒められる
ことで自信がつくはずです。指示待ちだった人間も
自信が付けば、積極的に仕事をできる、主体的な人
間になるはずです。



会報・広報委員会 安田信二　関口武司　八幡恭朗

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

会報・広報委員会　　鈴木俊哉　安武誠司　三瓶和秀

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

◆スマイルボックス委員会（常葉修一委員長）

♥関口武司さん（新城さん卓話宜しくお願いしま
す）♥有賀行秀さん（新城さん卓話よろしくお願い
します）♥青木喜久男さん（新城さん、卓話よろ
しくお願いいたします）♥竹内和洋さん（新城さ
ん卓話よろしくお願いいたします）♥八幡恭朗さ
ん（新城さん卓話よろしくお願いします）♥山崎洋
次さん（新城さん卓話よろしくお願いいたします）
♥佐々木貢一さん（新城さん卓話よろしくお願いい
たします）♥大久保健蔵さん（新城さん卓話よろし
くお願いします）♥五十嵐敦さん（新城さん、卓話
よろしくお願いいたします。勉強させていただきま
す）♥鈴木弘康さん（新城さん卓話宜しくおねがい
致します）♥清水和政さん（欠席多く申し訳ありま
せん。新城さん宜しくお願いします）♥新城美樹雄
さん（緊張していますが頑張ります）♥飯野光世さ
ん（新城会員の卓話楽しみにしてます）♥郡二三子
さん（新城さん卓話ご苦労様です）� 以上14件

委 員 会 報 告
◆出席委員会（五十嵐敦副委員長）

例会日 基本会員数 出席者 メーキャップ数
８月 23 日 52 名 26 名 ―

　暑い中、ご出席いただきありがと
うございます。例会前に理事会を
開催し、いくつかのことを決定いた
しました。地区の補助金でいわき明
星大の吹奏楽団の支援をすることに

なっています。９月 30 日の日曜日に吹奏楽団の特
別演奏会がございますので、この席上で、地区補助
金の伝達式を行います。ぜひ会員のみなさんも参加
してお聞きになってもらえればと思います。西日本
の豪雨災害への義援金は会員 52 人分の 10 万 4,000
円が集まりました。大変ありがとうございました。
　毎週土曜日発行の「日経のプラス１」の 18 日付
紙面に、港オアシスのランキングが載りました。全
国 120 の港オアシスの中で小名浜が第２位でした。
１位は沼津、３位は函館でした。大変誇らしいこと
だと思います。

司会：有賀幹事

〔点鐘・ロータリーソング（奉仕の理想）・四つのテ
スト（佐々木貢一会員）〕

◆会長挨拶ならびに報告

◆幹 事 報 告

⃝米山梅吉記念館・館報秋号が届きました。

佐々木貢一会員

◆ロータリー財団委員会（越智正典委員長）
　青木喜久男さん、越智正典さん、清水和政さん、
佐々木貢一さん。� 以上４件

◆米山記念奨学会委員会（清水和政副委員長）
　青木喜久男さん、清水和政さん、大久保健蔵さん、
山崎洋次さん、佐々木貢一さん。� 以上５件

★本日の例会案内　８月30日（木）12：30 ～
　　外部卓話　いわき市立美術館長　佐々木吉晴氏
　　お食事メニュー＝�手延べうどん　小鉢

★次回の例会案内　９月６日（木）12：30 ～
　　会員増強委員会担当卓話　鈴木東雄雑誌委員長

　どんな立派な人を呼んできた研修会も、受ける側
に主体性がないと役に立ちません。逆に言えば主体
的な職員が増えれば、研修がなくても前向きに仕事
ができると思います。ひいては職員の統率力の育成、
次世代のリーダーの育成につながります。
　ひまわり信用金庫の人材育成はまだまだ道半ばで
すが、もっと職員の育成に力を入れて、地域のみな
さまに応援してもらえる信用金庫に育てていきま
す。これからもよろしくお願いします。


